



Obsèques-Funérailles

La Paroisse Saint Éloi est touchée par votre deuil et compatit à votre douleur en vous apportant toute l'aide nécessaire pour préparer les obsèques religieuses

1. Face à la mort ?

Un décès est pour une famille un moment difficile de l'existence. La disparition d'un proche est perçue comme un déchirement et suscite souvent bien des problèmes. Nous sommes désespérés et parfois révoltés face à la mort, surtout quand elle s'accompagne de grandes souffrances ou qu'elle atteint des jeunes. Elle est considérée comme injuste, voire scandaleuse. Et nous nous posons parfois des questions sur le sens de notre propre vie et sur Dieu... C'est alors qu'il faut organiser les obsèques !

2. Pourquoi une cérémonie religieuse pour les obsèques ?

La cérémonie religieuse pour les obsèques est parfois demandée par des personnes qui affirment leur distance par rapport à la foi, mais soucieuses de respecter la volonté de leur défunt. Il faut "passer par l'église". Des chrétiens convaincus veulent accueillir dans la foi et l'espérance l'événement de la mort et du deuil qu'elle entraîne. Actuellement en France, 40% d'obsèques ont lieu dans une église. Par conséquent on attend de l'Église un sens à l'événement de la mort, qu'elle dise une parole sur le défunt, qu'elle pose des gestes qui l'honorent, qu'elle propose une parole d'espérance et qu'elle accompagne dans leur désarroi les personnes confrontées au deuil.

Notons que toute personne qui donne aux funérailles un caractère contraire à la volonté du défunt encourt une sanction pénale (code pénal art.433-21-1).

Sacrement : Acte symbolique (geste, parole), qui signifie une réalité invisible destiné à la sanctification des hommes. Dans le sacrement, c'est Dieu qui agit par l'intermédiaire de son ministre (prêtre ou diacre).

3. Qu'apporte la cérémonie chrétienne des funérailles ?

- Elle a pour but de rendre honneur au défunt et de prier pour lui. Elle exprime la dignité de l'homme au moment de sa mort.
- Elle est l'occasion du rassemblement de la famille et des amis du défunt, parfois de retrouvailles et même de réconciliation.
- Elle nous aide à commencer le deuil en ranimant notre espérance.
- Elle est un moment favorable pour réfléchir au sens de notre vie et à la destinée humaine. Elle nous invite au recueillement et à la prière et nous apporte un témoignage de foi.
- Elle fait parfois découvrir à des gens qui participent rarement à une cérémonie religieuse un visage de l'Église différent des idées préconçues.

4. Que faire pour que la cérémonie ait lieu à Saint Éloi ?

- Les proches de la famille éprouvée demandent aux pompes funèbres de prendre contact avec la paroisse pour trouver ensemble un créneau favorable, un prêtre ou diacre disponible ;
- L'équipe deuil de la paroisse contacte les proches du défunt(e) pour organiser la cérémonie religieuse. La messe du dimanche suivant est célébrée à l'intention du défunt(e) pour y associer l'ensemble de la communauté paroissiale. Les proches y sont vivement conviés par l'équipe deuil de la paroisse.

5. Quel est le coût de cette cérémonie ?

Il n'y a pas de prix pour des actes religieux. Toutefois, pour couvrir les charges de la paroisse, la présence d'un organiste, une offrande est conseillée entre 300 et 400 euros.



Service
Catholique
des Funérailles

Service Catholique des Funérailles : 01 44 38 80 80

Il existe sept sacrements : le baptême, la confirmation et l'eucharistie, la pénitence (réconciliation), l'onction des malades, l'ordre (par lequel on devient diacre, prêtre ou évêque) et le mariage.